

Betreff:**Förderung der Kultur- und Kreativwirtschaft aus Haushaltssmitteln
des Jahres 2018 der Stadt Braunschweig
hier: Förderung des Vereins KreativRegion e.V. aus Braunschweig**

Organisationseinheit: Dezernat VI 0800 Stabsstelle Wirtschaftsdezernat	Datum: 31.07.2018
--	----------------------

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Status
Wirtschaftsausschuss (Entscheidung)	24.08.2018	Ö

Beschluss:

Der KreativRegion e.V. erhält gemäß dem Begründungstext der Vorlage für die Durchführung der im anliegenden Konzept genannten Maßnahmen der Kultur- und Kreativwirtschaft einen städtischen Zuschuss in Höhe von bis zu 50.500 €.

Sachverhalt:

Der Rat hat bereits zum Haushalt 2011 beschlossen, die Kultur- und Kreativwirtschaft (KKW) in Braunschweig zu unterstützen. Bekanntlich wurde durch Herrn Söndermann eine Studie zur Kultur- und Kreativwirtschaft für die Region Braunschweig im Auftrag der STIFTUNG NORD/LB – ÖFFENTLICHE erstellt. Ende 2011 wurden durch Herrn Söndermann Handlungsfelder vorgestellt, die zu einem Wachstum der 11 Teilbranchen der KKW beitragen können.

Der Verein KreativRegion e.V. setzt sich bereits seit 2012 aktiv mit der Umsetzung der Handlungsempfehlungen aus der Söndermann-Studie auseinander und initiiert seither verschiedene Projekte und Veranstaltungen mit Hilfe kommunaler Fördermittel.

Für das Jahr 2017 sind dem KreativRegion e.V. nach Beschlussempfehlung durch den Wirtschaftsausschuss und erfolgter Beschlussfassung durch den Verwaltungsausschuss 73.000 € bewilligt worden (DS 17-04620). Für die vollständige Umsetzung aller Veranstaltungen und Projekte und unter Berücksichtigung der späten Verabschiedung des Haushalts 2018 der Stadt Braunschweig wurde auf Antrag des KreativRegion e. V. der Durchführungszeitraum bis zum 30.09.2018 verlängert. In der Sitzung des Wirtschaftsausschusses am 24.08.2018 wird der Kreativregion e.V. den aktuell zu beschließenden Antrag für das Jahr 2018 vorstellen und gleichzeitig einen Rückblick auf die geleistete Arbeit des zurückliegenden Förderzeitraums geben.

Von den insgesamt zur Förderung der Kultur- und Kreativwirtschaft zur Verfügung stehenden Haushaltssmitteln für das Jahr 2018 i.H. v. 94.000 € werden 20.000 € zur Finanzierung des Innovationsinkubators (DS 17-05564) eingesetzt. Weitere 20.000 € sollen zur Förderung der Kooperation zwischen dem Haus der Wissenschaft und der TRAFO Hub GmbH eingesetzt werden (DS 18-08605). Für eine Förderung des KreativRegion e.V. in vorstehend genannter Höhe stehen daher noch ausreichend Mittel zur Verfügung.

Projekte 2018

Die Aufgaben, Projekte und Veranstaltungen ergeben sich aus dem in der Anlage beigefügten Projektantrag.

Die Schwerpunkte der Arbeit liegen weiterhin in unterschiedlichen Veranstaltungen und der Öffentlichkeitsarbeit für die Kultur- und Kreativwirtschaft in der Stadt und Region. Nach den Erfahrungen des Vereins aus den letzten Jahren sollen insbesondere die kleineren Formate nachgefragt und fortgeführt werden. Das aus Sicht des Vereins im Zusammenhang mit dem Marktplatz erfolgreich durchgeführte Speed Dating soll ebenfalls fester Bestandteil künftiger Aktivitäten werden. Das Thema Digitalisierung wird im Rahmen der Reihe „Impulse – Digitalmentoren“ im Vergleich zu bisherigen Veranstaltungen stärker fokussiert. Statt des großen Marktplatzes für die Öffentlichkeit soll künftig einmal im Jahr eine größere Netzwerkveranstaltung „SommerNetzTraum“ für Vertreter der kreativen Branchen, der Politik und aus intermediären Institutionen stattfinden. Insgesamt konnten durch eine Veränderung der Veranstaltungen nach Evaluation durch die Kreativregion die Kosten verringert werden, was zu einem entsprechend reduzierten Fördermittelbedarf im Vergleich zu den Vorjahren führt.

Die bisherige Mitgliederstruktur erzielte nicht den erwarteten Erfolg einer zunehmenden Finanzierung der Vereinsaktivitäten aus eigenen Einnahmen. Bereits 2017 hat der Verein daher eine grundlegende Veränderung der Mitgliederstruktur beschlossen. Neben künftig höheren Einnahmen wird so auch einem größeren Kreis eine Mitgliedschaft ermöglicht. Gleichzeitig ist ein Relaunch der aktuellen Marke im Sommer 2018 geplant. Durch diese Maßnahmen erwartet der Verein eine zwar langsame, aber kontinuierliche Steigerung der Mitgliedszahlen und der entsprechenden Einnahmen.

Die Verwaltung befürwortet die Förderung des KreativRegion e.V. im beantragten Rahmen für das Jahr 2018.

Leppa

Anlage/n:

Antrag auf Zuschussgewährung einschließlich Konzept